

EL GENERAL WEYLER Y LOS REFORMISTAS

- - -

CONTESTANDO EL GENERAL WEYLER EL SALUDO QUE LA COMISIÓN DEL PARTIDO REFORMISTA LE DIRIGIÓ EN LA VISITA QUE, SEGÚN DIJIMOS YA, LE HIZO AYER, DIJO ENTRE OTRAS COSAS:

"EN LO QUE A MÍ SE REFIERE, NO TENGO MÁS QUE REPETIR LO QUE YA DIJE EN MADRID AL CONDE DE LA MORTERA Y A LOS DIPUTADOS DEL PARTIDO REFORMISTA, Y ES QUE YO NO VENGO AQUÍ PARA HACER POLÍTICA, NI PARA QUE PREDOMINEN LAS IDEAS QUE COMO POLÍTICO PUEDA YO TENER; SINO QUE VENGO COMO UN SOLDADO DE LA PATRIA, RESUELTO A SERVIRLA COMO BUENO EN EL PUESTO DE HONOR QUE ME HA CONFIADO Y DESATENDIENDO CON GUSTO PARA ELLO TODOS LOS INTERESES PERSONALES QUE PUDIERAN ACONSEJARME NO HABER ACEPTADO ESTE CARGO.

VENGO, SEÑORES, DECIDIDO A CONCLUIR LA GUERRA Y PARA ELLO NO VEO NI QUIERO VER AQUÍ MÁS QUE ESPAÑOLES, QUE SON LOS QUE ESTÁN A MI LADO; E INSURRECTOS, QUE SON LOS QUE ESTÁN ENFRENTÉ.

YO NO HE DE SER OBSTÁCULO PARA QUE SI MAÑANA EL GOBIERNO DE LA NACIÓN QUIERE PLANTEAR REFORMAS, LAS PLANTÉE; PERO REPITO, QUE NO VENGO AQUÍ A HACER POLÍTICA, SINO A COMBATIR A LOS ENEMIGOS DE LA PATRIA. CLARO ESTÁ QUE PUEDE LLEGAR PRONTO EL DÍA EN QUE, DESPEJADA LA SITUACIÓN, VEA YO SI MIS IDEAS

ME IMPULSAN EN ESTE O EN EL OTRO SENTIDO POLÍTICO; PERO COMO
EN ESTE CASO YA MI PROPÓSITO ESTARÍA FELIZMENTE CUMPLIDO, HA-
RÍA DIMISIÓN; PUES COMO HE DICHO, YO VENGO AQUÍ ÚNICAMENTE A
TERMINAR LA GUERRA."

EL PAÍS, HABANA, FEBRERO 11 DE 1896.



PATRIMONIO
DOCUMENTAL

OFICINA DEL HISTORIADOR
DE LA HABANA